

Qui a volé les éphémères ?

Il était une fois, la brousse et ses animaux. Un jour, ils convoquèrent une grande réunion. Le but de leur réunion était d'attraper les petits insectes volants appelés éphémères. Ils attrapaient ces insectes puis ils les grillaient. Après les avoir grillés, ils les mettaient au soleil et montaient la garde l'un après l'autre. Quand le tour de quelqu'un arrivait, il venait monter la garde le matin et les autres partaient à la chasse très tôt le matin.

Ce fut enfin le tour de Crapaud de monter la garde. Les autres partirent pour aller chasser tandis que, lui, resta là de garde. A leur retour, les autres, se rendent compte qu'une partie des éphémères grillés a été mangée et qu'il n'en reste que la moitié. Ils se demandent : qui parmi nous aurait pu manger ces éphémères grillées ? Chacun dit à tour de rôle : ce n'est pas moi, ce n'est pas moi. On demande à Crapaud : c'est toi qui es de garde aujourd'hui, dis-nous si c'est toi qui as mangé ces éphémères ? Crapaud dit : ce n'est pas moi qui ai mangé, je ne les ai jamais touchées, croyez-moi ! si vous me soupçonnez d'être fautif, allons donc faire l'épreuve de l'ordalie.

Les autres animaux acceptent que ce soit par cette épreuve que le coupable soit dévoilé. Ils décident tous et ils se mettent en route pour l'épreuve. Ils arrivent au bord d'un grand fleuve comme le *mono*. L'eau débordait des deux rives. C'est là qu'ils vont passer leur épreuve. Celui qui a mangé ces insectes et veut traverser le fleuve sera emporté par les vagues. Par contre, celui qui n'a pas mangé, peut traverser le fleuve jusqu'à l'autre rive. Tous les animaux vont traverser à tour de rôle le fleuve et chacun, avant de rentrer dans l'eau, doit chanter. Quand quelqu'un rentre dans l'eau, il chante :

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Ils passent à tour de rôle. Chacun d'eux rentre dans l'eau puis traverse le fleuve en chantant la même chanson.

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Si c'est moi qui ai mangé que j'en subisse les conséquences

Tous ont pu traverser le fleuve sans difficulté. Maintenant c'est le tour de Crapaud. Il vient se mettre sur la rive et il commence à chanter.

Chant.

Il rentre dans l'eau mais il est emporté par les vagues. L'eau a emporté Crapaud loin, loin.

C'est la cause pour laquelle jusqu'à nos jours en saison pluvieuse, vous allez entendre les cris des crapauds dans les mares d'eau. Ils cherchent leur voisin.

Tomah Kpékpasé Mamadou